



E ENTREVISTA. RONALD KLIEBS YÁÑEZ (PS), candidato a senador por La Araucanía Pacto "Unidad para Chile":

"Quiero ser el senador más joven en toda la historia de la Región de La Araucanía"

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

Su nombre no estaba entre las principales apuestas del Gobierno con miras a las Parlamentarias 2025. Es más, su cupo y actual candidatura senatorial por el pacto oficialista "Unidad para Chile" fue literalmente un regalo de cumpleaños, ya que sólo tres días antes de la inscripción de las candidaturas, el exseremi de Hacienda, Ronald Kliebs Yáñez (PS), cumplió los 35 años, la edad mínima para postular a la Cámara Alta.

El ingeniero civil industrial, Magíster en Economía Aplicada a las Políticas Públicas, Magíster en Desarrollo Internacional y exdirigente estudiantil de la Ufro, experto en innovación, desarrollo y economía local, debutará en las urnas en noviembre.

Se presenta como una carta de "renovación generacional", luego de haber trabajado en el Ider, el Observatorio Laboral de la Ufro y ser asesor del alcalde de Temuco, Roberto Neira.

- ¿Cómo se convirtió en uno de los dos exautoridades que va al Senado (la otra es el exdirector de sercotec)?

- Como me gusta hacer política desde la convicción, el lograr una candidatura de elección popular siempre estuvo en mis proyecciones, pero sin dejar de lado la academia. De hecho hasta el año pasado hacía clases. Ahora con la seremía empezó a surgir una posible candidatura.

- Pero usted cumplió la edad mínima requerida tres días antes de las inscripciones...

- Efectivamente. En mi caso se trataba de una candidatura que estaba en la etapa de planificación sin una definición concreta, ya que iba a depender de las negociaciones. En el fondo estaba mi disposición.

- ¿Cuál es la trastienda de la negociación?

- Es una solicitud de la dirección nacional de mi partido como consecuencia de la separación de la lista única. Al quedar sólo siete partidos se abren espacios y se reordena la baraja, generándose un espacio para el partido. En el fondo, esta candi-

"Esta candidatura es un desafío que tomo representando el discurso de la renovación del Senado y habiendo cumplido con el desafío de ser una seremía en terreno que recorrió las 32 comunas".

"Quiero potenciar zonas industriales para la región y así mejorar la calidad del empleo y bajar la informalidad. Con leyes y grandes acuerdos uno puede aportar a que existan empleos de calidad".

datura es una consecuencia de las negociaciones a nivel nacional, desafío que tomo representando el discurso de la renovación del Senado y habiendo cumplido con el desafío de ser una seremía en terreno que recorrió las 32 comunas, algo que para la cartera no es usual.

- Dado que usted es el único exseremi al Senado en un contexto en donde el FA se quedó sin la posibilidad de disputar este espacio en la Región, ¿cree que recibirá el apoyo del FA? ¿Es el heredero de ese capital político?

- Yo tengo un vínculo bien importante con todos los mandatarios del FA y con su dirección regional conversamos los tres años que fuimos Gobierno. Por otro lado, con muchos de los que hoy día militan en el FA fuimos dirigentes estudiantiles, así es yo creo que vamos a generar una alianza importante y esas conversaciones las estamos sosteniendo para abordar un trabajo mancomunado. Lo que a nosotros nos interesa es ser una candidatura de los grandes temas y acuerdos, por lo que estamos abiertos a conversar con todos. No se trata de ser la candidatura de un partido, sino una candidatura generacional que



LA META DEL CANDIDATO KLIEBS ES HACER HISTORIA ELECTORAL.

renueve las ideas en el Senado recorriendo todas las comunas.

- ¿Cuáles son esos grandes temas?

- Abordar el crecimiento, la inversión, la seguridad económica y el empleo, me refiero a los temas que son de interés de la ciudadanía.

- ¿Cuál es la apuesta como carta de renovación considerando que compete con candidatos que han estado en el Congreso desde la vuelta de la democracia?

- Con todos los cambios constitucionales que han habido, somos la candidatura más joven que se ha presentado al Senado en la región, por lo tanto, quiero ser el senador más joven en toda la historia de la región. Lo importante es que existe una opción real y estamos trabajando para disputar el espacio. Esta renovación tiene que ver con traer ideas y conocimiento nuevo a la región bajo una lógica de los grandes temas. La gente no está cansada de la política, sino

de las discusiones de los políticos.

- ¿Cuáles son los hitos de su gestión? ¿Quedó satisfecho con las expectativas que tenía del Gobierno?

- Nos tocó comunicar la justicia territorial con los bancos con apertura de cinco sucursales del Banco Estado, operaciones que incluyeron educación financiera. Se nos dijo que el Banco Estado no podía estar en Ercilla, sin embargo, lleva un año funcionando con números bien importantes para mejorar la calidad de vida de los habitantes de esa comuna. También nos tocó comunicar el importante acuerdo del Royalty Minero que nació en el Senado y que significó que el año pasado llegaron 16 mil millones de pesos frescos a 31 comunas. Se suma el aumento del sueldo mínimo y el trabajo que se hizo para instalar una dirección regional de aduana, algo que se solicitaba, y que desde el Gobierno se aprobó a través de la ley de

cumplimiento de obligaciones tributarias. En general cumplimos cuando dije que íbamos a ser una seremía en terreno, de no haber sido así, no tendría sentido que hoy sea candidato a senador.

- ¿En qué tipo de senador le gustaría convertirse?

- Me interesa ser un senador que esté en terreno recorriendo las 32 comunas y que coloque los temas de la región a nivel nacional. Quiero potenciar zonas industriales para la región y mejorar la calidad del empleo bajar la informalidad. Con leyes y grandes acuerdos uno puede aportar a que existan empleos de calidad.

- Este Gobierno tuvo un crecimiento del orden del 1,9% los primeros tres años, un porcentaje criticado por economistas. Si eso sumamos el elevado desempleo, ¿hay una deuda pendiente del Gobierno?

- Cuando el Gobierno se instala veníamos saliendo de una pandemia y teníamos una inflación de dos dígitos que fu abordada por la política fiscal monetaria produciéndose una disminución que es cercana los cuatro puntos. Al ver esos números y la participación laboral, son valores que están en pre-pandemia. Por eso lo que hay que generar son mayores oportunidades en el empleo generando empresas. Si uno analiza el último PIB regional está en 2,9%, un 0,6% por sobre el promedio nacional, es decir como región estamos creciendo más que el país. La región está cumpliendo con los números. Claro que nos gustaría llegar a un 4%, por eso hay que seguir por esa senda.

- ¿Tiene objeciones respecto de Jara y su militancia?

- Esta candidatura está como Jara, somos parte de una de las listas oficialistas que la apoya. Hay que destacar el trabajo que hizo para lograr el aumento del sueldo mínimo y el aumento de la PGU. Son los acuerdos que nos llevan a obtener estos resultados. Cuando uno está en un conglomerado se deben respetar las condiciones de primaria. Las diferencias es algo que comparten los siete partidos de la lista.

E
E
F
F
I
Y
n
b
d
(l
C
c
J
a
y
e
r
te
c
z
r
d
p
"g
e
n
d
n
s
c
r
s
C
c
K
c
n
b
V
s
f
s
L
s
le
g
d
n
s
c
n
n
d
e
n
n
t
p
J